

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Nº IV

San José, sábado 21 de enero de 1905

NÚMERO 952



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas de los servicios, son de estílo especial para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco

LECTURA

PARA LOS DOMINGOS

La muerte de la muñeca

Era una muñeca preciosa.

¡Como que se la había mandado á la futura marquesita de X, el día que tomó la primera comunión, su padrino el príncipe de...!

Un príncipe ruso auténtico, quiero decir con dinero, á quien después de haber pasado en Biarritz su acostumbrada temporada veraniega, tan próspera por cierto en las lides del juego como en las de la galantería, se le ocurrió venir á ver España y se estuvo cerca de un año en la corte, donde bien pronto conquistó el campeonato de los salones por su figura arrogante y sus actos principescos, entre los cuales no fué el padrino de la futura marquesita ni el menos ostentoso ni el menos comentado...

Cuando Rosita, que así se llamaba ésta, cumplió con el precepto pascual, apresuróse á manifestárselo á su padrino en cariñosa carta, cuyo sobre costóle á la pobre reclamar el auxilio de la institutriz, y hasta el de sus papás y el del capellán de la casa, para que le ayudasen á distribuir todas las KÁS y las EFES correspondientes á un príncipe ruso; y aun así y todo, resultó equivocado.

Lo cual no fué obstáculo para que llegase á su destino y recibiese como contestación la pequeña comunicante una muñeca digna de la esplendidez y de la categoría del mandatario.

Era, según aseguraba la tapa del estuche, un modelo de los premiados en la última Exposición de París; un prodigio de juguetería mecánica que cerraba los ojos, que lloraba y reía y decía papá y mamá y otra porción de cosas; que tenía, en fin, hasta un resorte para andar sola, llevándola de la mano; una verdadera niña á la que no le falta más que el alma...

Casi tan alta como Rosita, de pelo rubio y ojos azules como ella, hasta en las facciones tenía cierta semejanza, por lo cual más parecía su hermana que su muñeca.

En el palacio de los marqueses de X vino á llevar el vacío de Mimi la hermanita de Rosa, muerta recientemente, cuyo nombre y vestidos heredó, lo mismo que la cunita en que aquélla volara al cielo y su asiento en la mesa y en el carruaje y la atención de todos, incluso de los criados, algunos de los cuales renegaban de ella por lo que daba que hacer, y hasta le tenían tirria.

Entre éstos figuraba, en primer término, el lacayo, quien siempre que la subía al carruaje tenía la mala suerte de oprimirla el resorte del llanto, lo cual le costaba sendos regaños, pues el llanto mecánico de la muñeca recordaba á los marqueses el de su Mimi, que también lloraba, indefectiblemente, en tales ocasiones.

—Pero Juan—le decía la marquesa.—¡Cuidado que es usted brusco con las criaturas!

Y el buen Juan subía al pescante y se consolaba con el cochero, á quien tampoco era muy simpático el juguete.

—¡Mira que llamar criatura á ese trasto!—murmuraba Juan.—El mejor día le estrella contra las piedras.

—Ten cuidado—le contestaba el cochero—porque bien puede ser que los tribunales de justicia le consideren como tal, y vas á presidio por infanticidio.

—¿A presidio por una muñeca?

—Por matar á otras muñecas con la cabeza y el corazón tan huecos como los de esa, hay muchos hombres perdidos para toda su vida.

Y Juan cerraba colérico los puños, miraba con el rabillo del ojo hacia dentro y murmuraba: ¡Tú morirás á mis manos!

Pero lo que más acrecentaba el odio de Juan hacia la muñeca, era el ridículo que por ella corría en todos los paseos.

Apenas se apeaban los señores en el Retiro ó en la Castellana, le hacían llevarla de la mano como llevaba á la pobre Mimi, que tampoco le era muy simpática por lo rabiosa y antojadiza, y los chiquillos y las niñas, y hasta las graves amas de cría, tan pronto se apercebían del engaño, comenzaban á hacerle burla y á decirle chirigotas ultrajantes para su dignidad de lacayo de casa grande.

Ya era célebre en el Retiro, donde le esperaban para divertirse como á los gigantones de su tierra, y esto le ponía fuera de tino.

¡Cuántas veces apretaba frenético de ira la mano de la muñeca, pretendiendo pulverizarla los huesos! Y como en ellas tenía, precisamente, el resorte del llanto, comenzaba á llorar con tal perfección, que el mismo Juan se gozaba de su martirio creyéndole verdadero.

—Juan, no seas bruto—le decía Rosita—que la haces daño.

Y la marquesa, por una extraña adaptación psicológica, también se ponía hecha una furia y lanzaba sobre él todo el poderío de su señorial estirpe.—¡Maldita muñeca! ¡Va á ser mi perdición! murmuraba Juan para su librea.

* * *
Aquel día se celebraba el santo de *Mimi* y como es natural era la reina de la fiesta la muñeca.

Los marqueses, buscando en esta mecánica suplantación un consuelo, derramaban sobre ella todas las gracias de su paternal cariño, hasta el punto de excitar la envidia de Rosita, que ya participaba un poco de la mala voluntad que el juguete causaba á la servidumbre.

Porque la primera doncella estaba harta de rizarle los bucles, y el ayuda de cámara de lustrarle los zapatitos y la segunda doncella de repararle los calcetines, que los rompía en fuerza de andar como una persona, y especialmente el de el pie izquierdo, y el mozo de comedor estaba hartado de sentarla á la mesa y de hacer que la servía, siempre que á Rosita ó á los marqueses se les antojaba, porque también se les antojaba á los marqueses, sobre todo de aquellos platos que más gustaban á la pobre *Mimi*; y al ama que crió á ésta se la llevaban los demonios, porque veía en la suplantación de la muñeca una profanación intolerable.

Y acaso estaba en lo cierto.

Ella es que se celebraba banquete familiar en honor de la muñeca, y que los marqueses llevaron su ridículo consuelo hasta de vestirla de primera comunión, porque aquel día la hubiese tomado *Mimi* si viviera, y á comprarle la cama grande que á ésta le habían prometido para dicha fecha, lo cual ya llegó á colmar la envidia de Rosita, que hizo poco menos que cuestión de confianza, después de comer, la de acostarse en ella.

Tal se puso, que la propia marquesa la acompañó á la alcoba de la muñeca, ó sea la que *Mimi* ocupara en vida, y la dejó en la cama nueva y reluciente, dándole un par de besos y prometiendo comprarle otra igual para acabar de contentarla.

Cuando la doncella subió para acostar á los niños, frase con se presentaba todas las noches, la marquesa la ordenó que se retirara porque ya estaban en la cama.

Ya era media noche y todavía duraba abajo, en la cocina, la reunión de los criados, á quienes había llegado parte del familiar banquete.

Juan había bebido un poco más de lo mucho que acostumbraba y estaba delicioso.

—Esta noche mato á la muñeca— exclamó blandiendo el hacha de la cocina, con que se partía la leña.

La idea fué recibida con una salva de aplausos, prueba inequívoca de las pocas simpatías con que contaba el juguete.

En aquel momento ofrecía la cocina de los marqueses de X el pintoresco cuadro de la *Conjura* de HUGO. NOTES.

Hasta el ama de cría de *Mimi* blandía su cuchillo, pidiendo venganza...

—¡Buen estreno de cama va á tener!— rugió Juan, desapareciendo con el hacha de la cocina.

Los demás criados se quedaron mudos ó inmóviles, como deben quedar-se los cómplices de un crimen mientras este se perpetra.

Al poco rato regresaba Juan, tambaleándose y con el semblante inundado de estúpida alegría.

—Bebamos, compañeros— balbuceó, llenando su vaso.—Le he metido un hachazo en la cabeza, que de fijo le he hecho añicos todos los resortes.

—¡Sangre! ¡Sangre!—exclamó el cochero fijándose en el hacha.

—No hagáis caso—replicó Juan apurando su copa.—¡Hasta sangre tenía dentro! ¡Lo que inventan estos *franchutes!*

* * *
A la mañana siguiente una pareja de la guardia civil se llevaba á Juan á la carcel.

—¡Ya decía yo que la muñeca iba á ser mi perdición!—gemía el lacayo con los ojos arrasados en lágrimas.

—¡Cuándo yo te aseguraba—repuso el cachero—que hay muchos hombres en presidio por matar una muñeca!

EL SASTRE DEL CAMPILLO.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Por el arte

Con sumo placer reproducimos á continuación la atenta nota que se ha servido dirigirnos el señor Secretario del “Club Costa Rica”.

Loable es de todas veras el empeño entusiasta que muestran los socios de ese simpático centro por el desenvolvimiento del arte nacional.

Por falta de tiempo no nos ocupamos más extensamente del asunto, pero prometemos hacerlo más adelante y desde luego ponemos gustosamente las columnas de nuestro diario á la disposición de los que quieran cooperar en la realización de la meritoria empresa que ha acometido el “Club Costa Rica”:

“San José, 21 de enero de 1905.
Señor Director de EL DERECHO
Pte.

Muy señor mío:

Con motivo de haber pedido varios socios del “Club Costa Rica” algunas aclaraciones sobre la velada que este Centro proyecta para celebrar “La Fiesta del Arte”, de que ya tiene conocimiento el público, me permito dar á publicidad, por medio de su importante diario, las aclaraciones á que á ese respecto se hicieron en Junta General verificada anoche.

“La Fiesta del Arte” es un certamen nacional que inicia el “Club Costa Rica” con el objeto de contri-

buir á nuestras distracciones sociales y de estimular los esfuerzos de artistas, miembros ó no del Club.

El producto de la Velada se destinará á cubrir el importe de los premios de Honor, etc., á fin de darle mayor realce á la fiesta, pues es así la sociedad en general la que premia á los laureados.—El sobrante de ese producto, cubiertos los gastos, se distribuirá entre sociedades de Beneficencia, y así tendrá la fiesta un carácter doblemente provechoso.

Ruego á Ud, señor Director, publicar la presente acompañada de las bases del certamen, y le agradecería muy de veras algunos conceptos de su ilustrado criterio respecto á la “Fiesta del Arte.”

Anticipo á Ud. mis más expresivos agradecimientos y me suscribo del señor Director,

Muy att^o. servidor y amigo,

El Secretario,

ANTONIO CASTRO Q.”

Atenas

Siguiendo mi propósito digo: que este pueblo digno de mejor suerte, cada día va tomando un semblante más triste; ya no parece ser el mismo pueblo de hace tres ó cuatro años, cuando era alegre y muy visitado por las familias del interior en el verano, y también por las que venían á tempear.

En la mayor parte de los pueblos circunvecinos celebran fiestas anuales y aquí cada seis ó siete años se hace un simulacro, no fiestas. Ya ni la filarmónica se acuerda de dedicarle al pueblo algún recreo los domingos, sin embargo de costarla el Municipio, el sostenimiento de ella, algunos miles de colones.

Los edificios escolares, dan cierto aspecto ruinoso ó de abandono; el uno está rodeado de monte y el otro sin poderse concluir, y en donde todos los muchachos celebran sus recreos y se tiran tuestos y terrones arrancados de la pared. Pero.....como aquí vivimos como moro sin señor....

Esperamos que el Municipio actual ponga coto á tanto desbarajuste y desorden.

—La moralidad pública cada día se corrompe más: hay establecimientos de comercio en donde pasan los menores las tardes y parte de la noche jugando puros y cigarrillos; en otra casa particular, los mismos juegan lotería, dejando allí cuanto cinco consiguen.

—En el barrio de San José de esta jurisdicción, cuentan personas que merecen crédito, que aquello es un escándalo; que hay dos ó tres ventas de aguardiente sin patente; que allí se juega y se bebe noches enteras; que no dejan dormir á los vecinos y se arman desórdenes tarde de la noche y no hay quien cumpla. No puedo creer tanto de lo que se dice, pues el Gobierno tiene allí un Agente de Policía que para algo lo tiene, y si no cumple que se suprima esa plaza, pues antes era más tranquilo ese barrio.

—En el barrio de Santa Eulalia, en el puente del Río Grande, camino á Grecia, hay dos huecos que amenazan alguna desgracia. Sería conveniente que la autoridad pasara por aquellos lugares.

—La Corporación Municipal ha acordado el remate de dos puestos de taquillas más en el centro de esta villa. Los comerciantes patentados protestan de este hecho, fundados en lo expuesto por el artículo 1º de la Reforma n.º 2 de 27 de agosto de 1902. Creemos que tengan razón los señores comerciantes.

—Las calles centrales, como dije en mi otra correspondencia, se quedaron sin arreglar por los motivos que expresé.

—Si á la Municipalidad no le conviene que se graven con ponerle algún impuesto á los que están contrabandeando con vender artículos de tienda en sus taquillas ó pulperías, ni tampoco quiere que se exija impuesto á tanto turco que le hacen la guerra á los tenderos patentados, convendría, si para lástimas estamos, que se suprimiera el impuesto de tienda y que cada cual trabaje como pueda, y no dar libertad á unos con mengua de los que pagan sus derechos.

—¿Qué habrá hecho el señor Jefe Político con el policía de las azañas del domingo último? Conviene que el policía que adora á Baco sea destituido, pues de allí viene la tolerancia de taquillas sin patente, de contrabandos y aun de convertirse éste en juguete de los demás adoradores.

El principio de autoridad debe ser representado por hombres serios, sin vicios y enérgicos cuando se necesita serlo; pero no por inútiles maniqués que se valen del garrote para intimidar. Urge pues, escoger. En los pueblos hay hombres no viciosos y competentes á carta cabal; pero sería necesario dotarlos con un poquito más de sueldo, pues ya que el puesto es odioso, que sea mejor remunerado.

Un Corresponsal.

Enero 17 de 1905.

CRONICA

Aparato Nacional

El gobierno importó y tiene en uso un aparato de buena calidad y de inmejorables resultados, para extraer las materias de los excusados y conducirlos á su destino.

Verdad es que guarda todos los requisitos higiénicos y aparentes para una ciudad de regular población, como San José; pero no guarda las principales comodidades, las que necesita el pueblo: las equitativas: esto es, que puedan pobres y ricos proporcionarse el referido aparato por un precio moderado y no exorbitante, como hemos oído decir que cobran.

Abaratando el Gobierno el precio del uso del aparato extractor y conductor, hace un servicio económico á las familias, principalmente á las pobres, y hace un bien al mismo tiempo á la salubridad pública.

Nosotros creemos que por lo único que se puede negar la Dirección de Obras Públicas á facilitar el aparato á que nos referimos, es por un motivo, el cual es, que no daría la pena alquilar el aparato que tiene un depósito de regular tamaño y los demás accesorios, como un aparatito adicional que sirve para fumigar, la bomba, las bestias de tiro y un regular personal que sirve para movilizar el tren en conjunto. Pero todo se puede subsanar haciendo un esfuerzo: Pidiendo otro aparato del mismo estilo pero más pequeño, aparente para excusados de pocas dimensiones y al alcance de las familias pobres.

Por otra parte, es indiscutible que esa clase de aparatos son cómodos y de resultados excelentes, porque hay que tomar en cuenta tres puntos principales: la actividad, el aseo y la desinfección de los malos olores que se pueden desprender en el acto de estar funcionando.

Tome nota de esto el señor Gobernador, y tal vez, poniéndose de acuerdo con la Municipalidad, puedan adquirir el aparato que acompañado de otros más pequeños prestarían grandes servicios á la comunidad y al mismo tiempo ayudarían al Jefe de la Higiene en su labor de saneamiento, en una reforma higiénica.

Desafío

Anoche á las 8 se batieron al revólver los señores José Luis Bengoechea y Licenciado don Ernesto Martín. (?) El lugar designado para el duelo fue el barrio de Amón. Los contendientes se cambiaron dos balazos á 20 pasos, y dichosamente salieron ilesos.—(El Noliciero.)

Ferrocarril al Pacífico

Hemos sido informados que el temblor de ayer motivó en la línea del Ferrocarril al Pacífico un derrumbamiento en el punto llamado Las Lapas, que ha impedido el tráfico, por lo cual los pasajeros tuvieron que trasbordar; este fué el motivo de la llegada tardía del tren; pero hoy quedará enteramente restablecido el tráfico.

Correo

Esta noche á las 8 cerrará la oficina central de correos, la correspondencia para Europa y Estados Unidos vía Nueva York.

A propósito del temblor

Como la Astronomía es una ciencia exacta y la Meteorología apenas está en embrión, no es extraño que los amantes de aquella deseen buscar en ella datos para descubrir las leyes de la segunda, como tampoco es de sorprenderse que en los anuncios de los efectos meteorológicos haya no sólo aquí sino en todo el mundo, diferencias de días que la ciencia se encargará de explicarnos talvez dentro de pocos años, basándose en á la coincidencia de los anuncios y en las observaciones más ó menos ciertas. Tal decimos á propósito de las observaciones y anuncios que con bastante acierto ha hecho últimamente nuestro amigo don Pedro N. Gutiérrez, sobre temblores y otros fenómenos meteorológicos. Así es que

cuando Pedrito vuelva á anunciar movimientos como los de ayer, hay que ponerse en gracia de Dios de una vez.

Subvención

Se asegura, dice *El Día*, que el señor don Jaime G. Bennet, dará una subvención para el sostenimiento del Colegio de San Agustín, en la ciudad de Heredia.

Si es cierta la noticia, nos alegramos mucho.

Junta de Educación

En el sorteo practicado por la Municipalidad de la provincia de Heredia, para nombrar juntas de educación, salieron para el distrito central electos los señores siguientes:

Propietarios,

Licdo. don Juan R. Arias
Ing. „ Manuel Benavides
„ Tranquilino Sáuz

Suplentes,

„ Aquileo J. Echeverría
„ Luis Felipe González.

CABLES

San Petersburgo, 20.—Se había concluido la fiesta de Epifanía y la bendición de las aguas á la una de la tarde, cuando simultáneamente con la salva que se disparó de la fortaleza de Pedro y Pablo, una lluvia de metralla ó balas de rifle pasó por encima de la pequeña capilla que está construída sobre las heladas aguas del Neva en frente del Palacio de Invierno donde se hallaba el Emperador y cada miembro de la familia Romanoff, participando en el servicio religioso. La lluvia de proyectiles pasó muy alto, penetrando las ventanas de la espléndida fila de salones que dan al río donde se hallaba la Emperatriz, las damas de la Corte y los miembros del cuerpo diplomático, los altos funcionarios del Estado, los jefes del ejército y armada presenciando el magnífico espectáculo que se verificaba abajo. Afortunadamente las balas pasaron muy altas y sin tocar á nadie, dando contra la pared opuesta y cayendo al suelo con gran ruido. La primera impresión causada á los concurrentes fué que se debía á la reventada de las arañas de cristal, resultado de la conclusión de los disparos de los cañones; pero como todo el mundo está sufriendo de los nervios á consecuencia de la situación huelguista, tan luego se supo de la verdad se retiraron todos de las ventanas. El General Fulton, Jefe de la Policía, alzó un proyectil del piso del salón blanco, que era del tamaño de un huevo de ave. Los oficiales de la guardia que lo examinaron opinaron que era de metralla y que venía de la batería colocada cerca de la Bolsa, la cual contestó la salva que se disparó de la fortaleza de Pedro y Pablo, habiendo sido cargada con bala por equivocación. Esta explicación es difícil creer. De las perforaciones en las ventanas se ve claramente que las balas venían de la batería colocada cerca de la Bolsa.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado EXTRIC-TAMENTE COSIDO Á MANO, sólo aquí se obtienen.

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-grasa "Magnet",

tamaño grande, á 10 céntimos lata.

TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SÓLO DONDE

ARTAVIA

Mauro R. Fernández
Médico y cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina,

— calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica —

**Y DUDA
REALIZACION
J. M. V. V. V.**

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente, desde esta fecha procederé á liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias del BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, comedor, escritorio, etc., etc.

Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos:

San José, 15 de Enero de 1905.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración

nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura

la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y

enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente evitando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central, frente al bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

Ganado Gordo
UNITED FRUIT CO

EL AGUILA DD ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos. —Especialidad en Cocktails—

Tienda de novedades - Manuel Romero
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"

Precios de suscripción
 Pago adelantado

Por un mes..... ₡ 1-00
 Números sueltos .., 0 05
 " atrasados.., 0 10

Toda la correspondencia debe dirigirse á la Administración de EL DERECHO.

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste; apartado n.º 86

CERVEJERIA TRAUBE
 LAGER BEER
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR.

Se compra un establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

TRASLADO: TLASLADO:

Carpintería Moderna

de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se toma cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

Elmira de Barruel
 Monge Reyes

Profesora de patología da.
 Ofrece dar clases á domicilio, á Presios médicos
 En ésta Oficina Infomarán.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHRO WOLFE antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA
 DE
RAFAEL PARIS ESPINAR
 d - + -

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y chapas, usadas.
 Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.
 Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT
 LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivos y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.